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香港政府指定刊登法律廣告有效刊物
港澳台及海外每份零售9元港幣
廣東省外每份零售5元人民幣
廣東省每份零售4元人民幣

碼上看
北區招聘會周五舉行
逾4100優質職位空缺

美聯儲局線人：
下月暫停加息幾成定局

掃碼睇文

掃碼睇文

簡化GEM轉板機制
港交所料明年生效

掃碼睇文

【【香港商報訊香港商報訊】】記者姚一鶴報道記者姚一鶴報道：：花旗銀行昨日發表花旗銀行昨日發表20222022//20232023年度年度
「「香港千萬富翁調查香港千萬富翁調查」」 結果結果，，以截至今年以截至今年66月底數據推算月底數據推算，，本港擁有本港擁有10001000
萬元或以上淨資產的萬元或以上淨資產的2121至至7979歲千萬富翁人口最少達歲千萬富翁人口最少達4040..88萬萬，，佔該年齡層佔該年齡層
人口約人口約77%%，，即每約即每約1414個相關年齡香港人就有一位千萬富翁個相關年齡香港人就有一位千萬富翁。。

廉署反腐專業課程學員到訪粵港澳大灣區基建項目，包括深中通道管理中心。
廉署圖片

【香港商報訊】記者戴合聲報道：由香港律師會主辦
的 「一帶一路」倡議10周年國際高峰論壇昨日舉行。行
政長官李家超出席論壇時指出，特區政府歡迎並全力支
持中央政府日前發表的《共建一帶一路：構建人類命運
共同體的重大實踐》白皮書，香港會鞏固作為國際城市
的地位，為 「一帶一路」下實現和平與繁榮扮演清晰和
關鍵的角色。中聯辦副主任劉光源亦在論壇表示，香港
要發揮普通法的獨特優勢，透過 「一帶一路」協助香港
擦亮法治金漆招牌。

李家超致辭稱，香港將繼續在 「一帶一路」倡議
下，為建設全球命運共同體作貢獻。他指，在 「一國
兩制」下，香港是全國唯一實行普通法制度的司法管
轄區，亦是國際法律及爭議解決服務中心，匯聚了不
同領域的法律人才，提供企業投資和爭議調解服務，
令本港持續成為全球最受歡迎的仲裁地。國家 「十四
五」規劃支持香港繼續發展成為法律爭議調解中心，
香港會鞏固作為國際城市的地位，為 「一帶一路」繁
榮和發展作出貢獻。

劉光源：擦亮香港法治金漆招牌
劉光源致辭時就香港法律界更好參與高質量共建 「一帶

一路」分享了四點建議：擔當特區憲制秩序的 「捍衛
者」，積極參與國際交往，當好民間使者，講好香港法治
故事；扮演 「一帶一路」的 「聯繫人」，促進提升沿線貿
易、投資、交通等規則機制的 「軟聯通」；做好跨境糾紛
的 「解決者」，進一步提升香港國際法律樞紐地位；成為
開拓市場的 「受益者」，充分利用粵港澳大灣區執業律師
等政策利好，加強與內地法律界的融合發展。

律政司司長林定國致辭稱，今年是 「一帶一路」倡議
提出10周年， 「和平、繁榮、開放、創新、文明」是其

中的5個關鍵詞，而法治是
推動 「和平」 「繁榮」等的
不二法門。他鼓勵香港法律
界當仁不讓，在 「一帶一
路」項目中，提供最專業優
質的法律服務，以業界所長
貢獻國家及國際發展。

香港律師會會長陳澤銘
表示，香港的事務律師受
過普通法訓練，具跨地域
法律事務經驗、多種語言
能力和國際視野，亦有約
200名律師同時具備在大灣
區的執業資格，可以為有
興趣在 「一帶一路」投資
的企業提供一站式且廣泛
的法律服務。他呼籲企業
考慮香港法律作為國際商
業合約的管理法律，選擇
香港作為合約爭議的仲裁
地，亦鼓勵企業在港成立
公司進行貿易和交易。

廉署：為共同構建廉潔絲路作貢獻
此外，為配合國家 「一帶一路」倡議的發展方向，廉

政公署首次為 「一帶一路」共建國家舉辦 「大型基建反
腐治理專業課程」，透過與不同國家的反貪人員分享經
驗，共同提升在建設大型基建的反貪能力。廉政專員胡
英明昨於課程結業儀式上致辭表示，今年是國家提出
「一帶一路」倡議10周年，廉署一直積極配合推動倡

議，為共建國家提供能力建設課程，與他們分享打擊和
預防貪污的經驗，為構建 「廉潔絲綢之路」作貢獻。

是次課程共有13個 「一帶一路」國家的反貪機構代表
參與，包括博茨瓦納、文萊、肯尼亞、馬來西亞、馬爾
代夫、馬里、蒙古國、尼日利亞、巴基斯坦、南非、泰
國、烏干達及津巴布韋。澳門廉政公署亦派員參加是次
課程。參與課程的反貪機構所屬國家的駐港領事及代
表，亦獲邀出席結業儀式，見證學員完成培訓課程。

李家超：香港成全球最受歡迎仲裁地

香港最近10年
千萬富翁數目

2023 40.8
2022 41.0
2021 43.4
2020 51.5

2019 41.3
2018 51.1

2017 49.6
2016 39.7

2015 32.3
2014 24.2

2013 24.4
資料來源：花旗銀行

年份 人數（萬人）

花旗於2022年10至12月及今年4至6月進行
的該次調查，合共電話訪問到逾 3400 名介乎
21至79歲香港居民。調查顯示，千萬富翁淨
資產總值中位數 1600 萬元，較去年底減少
3%，但高於2020年和2021年。流動資產中位
數由去年的 550 萬元，減少 18%至 450 萬元。
另外，受訪者資產組合有46%為現金，佔比較
2022年下跌9個百分點，而股票及基金的佔比
則分別提升2個及7個百分點，至30%及19%。

千萬富翁平均年齡60歲
花旗銀行（香港）環球個人銀行服務副總裁

周偉傑指出，是次調查的千萬富翁平均年齡為
60歲，跟往年差不多，而男女比例亦與往年調
查相若，即50%至60%屬男性。

花旗銀行（香港）零售銀行業務主管李貴莊
表示，千萬富翁流動資產中位數跌幅大於淨資
產值中位數，可能反映調查期間，即今年4至
6月樓市正處於升勢且仍有正回報；相反，港
股股市跌幅較為嚴重，恒指由1月27日的高位
到6月大跌15%至18%，而其中受港人青睞的
中概股亦於同期暴瀉近兩成，拉低流動資產中
位數。

李貴莊續說，千萬富翁人數連跌3年，主要
原因在於大環境因素影響，令恒指及中原城市
領先指數（CCL）於 2020 年 12 月至今年 6 月
間，分別累跌31%及6%。

李貴莊續稱，香港千萬富翁多採用環球多元
化資產配置，不會只投資單一產品及市場，但
今次調查未有涉及千萬富翁有多少資產屬海
外。

近七成父母願意支持子女置業
調查又發現，近90%千萬富翁願意或不介意

向子女談及家庭每月開支。另外，不介意透露
個人資產的千萬富翁，只有約30%；不介意向子
女透露個人資產數目的千萬富翁，只有20%。

調查亦指，近70%千萬富翁預期會為
子女投放資源到海外升學，估計子女
於海外升讀大學4年期間支出逾200萬
元。

此外，不少千萬富翁都表示，願意
為子女提供財務支持，當中近七成父
母願意支持子女置業，平均金額240萬
元。四成千萬富翁的子女特別期望父
母在養育下一代方面作出經濟支持，
不過只有三成父母願意提供支援。

料施政報告為樓市「減辣」
花旗還預期，明年5月起美聯儲有6次減

息、每次減 0.25 厘的機會，高評級債券和
美國大型股票料有機遇。該行發現，部
分千萬富翁今年開始增加配置於債券
和基金，期望令
資產增值。

李貴莊稱，
對樓市前景看
法較審慎，目
前租金回報平
均2.6厘，但按
揭利率升至約
4.1厘，可能要
回落至約 3 厘
以下，樓市才有
支持及有更多投
資 者 重 返 物 業 市
場。

花旗相信，港府新一
份施政報告或會 「減
辣」，有 70%機率取消香
港永久居民購買第二套物
業 徵 收 15% 的 雙 倍 印 花
稅。至於完全取消非本地居民置
業印花稅的機會則較小，只有5%。

【香港商報訊】記者蘇尚報道：一項調查發現，本港參與投資虛擬資產的
零售投資者比率升至8%，較四年前明顯上升7個百分點。有23%的18至29

歲在職年輕散戶，過去一年曾買賣虛擬資產；30至49歲的佔比只有9%。
投資者及理財教育委員會（投委會）於今年6至7月以面對面訪談形

式，訪問到約1000名年齡介乎18至69歲、於過去12個月曾持有或交易任
何金融產品的零售投資者。調查顯示，8%受訪零售投資者過去一年曾投
資虛擬資產及相關產品，較2019年的1%及2021年的6%呈現上升趨勢。

調查同時顯示，96%的虛擬資產投資者均表示知道《虛擬資產交
易平台監管制度》，但約四分之三受訪的虛擬資產投資者稱，投資
虛擬資產是為了追求短線回報，虛擬資產是投資趨勢，擔心錯失投
資機會。投委會認為，此反映投資者須將已掌握的知識，應用在改
善及檢視理財行為和態度，從而作出明智的投資決定。

投委會將加強投資者教育
另外，投委會較早前委託理工大學應用社會科學系，研究香港虛

擬資產投資者常見的投資決策及心態。調查顯示，投資者追求 「思
考捷徑」，容易高估自己的投資觸覺及對市場資訊的掌握。

根據理大的調查，投資者常見的慣性思考捷徑包括可得性（Availability、
即投資者傾向於依賴現成、容易回憶、熟悉度高的資訊）；錨定

（Anchoring，即投資者過度重視過往資訊，如首次發行價格）；過度自信
（Overconfidence，即投資者高估自己能力並盲信能夠跑贏大市）等。

投委會總經理李婉秋認為，市民理財知識良好，但理財行為及態度有待改
善及檢視。她提醒，投資者不應只相信互聯網、社交媒體或個別網紅的資
訊，而應提高警覺保護財產，亦要謹慎投資和了解產品特性和風險。

李婉秋談到，JPEX事件後，將會針對投資者行為及態度加強教育，明年
會推出沉浸式項目及增加講座等，希望加強信息傳播。

港今年千萬富翁港今年千萬富翁4040..88萬人萬人
人數連跌人數連跌33年年 淨資產中位數淨資產中位數16001600萬萬

20222022//2323年度年度
香港千萬富翁香港千萬富翁
調查摘要調查摘要

花旗調查指花旗調查指，，截至今年截至今年66月底數據推算月底數據推算，，本港擁有本港擁有10001000萬元或以上淨資萬元或以上淨資
產的產的2121至至7979歲千萬富翁人口最少達歲千萬富翁人口最少達4040..88萬萬，，佔該年齡層人口約佔該年齡層人口約77%%。。

調查調查：：2323%%年輕散戶年輕散戶
曾買賣虛擬資產曾買賣虛擬資產

李貴莊李貴莊（（左左））
稱稱，，香港千萬富香港千萬富
翁人數連跌翁人數連跌33年年，，
主要原因在於大主要原因在於大
環境因素影響環境因素影響。。

調查樣本：
3400 名 21 至 79

歲香港居民
調查時間：
2022年10至12月

及2023年4至6月
本港擁有 1000 萬
元或以上淨資產的人
口最少達40.8萬

千萬富翁淨資產總值中位數總值中位數：：
16001600萬元萬元，，較去年底減少較去年底減少33%%
七成千萬富翁預期會為子女海外升學投放資源
近七成父母願意支持子女置業，平均金額240萬元

註：以港元為單位

資料來源：花旗銀行


